



A través de la formación continua, Ciencias Económicas responde a necesidades del sector empresarial

En lo que va corrido del año ya son varios los convenios y acuerdos firmados entre Unillanos y varias organizaciones, para el desarrollo de proyectos que incluyen formación continua y un trabajo directo de capacitación con las comunidades de varios municipios de la región.

Un claro ejemplo, es el convenio que se ejecuta con Ecopetrol desde hace tres semanas que busca formar en gestión de recursos financieros y realización de negocios con entidades públicas y privadas, alrededor de 150 empresarios de los municipios de Acacias, Castilla y Villavicencio.

“El balance ha sido satisfactorio. Hemos logrado tener los espacios y contar los profesores de mejor nivel, demostrando que la institución puede hacerle frente a estos procesos de formación en convenio con grandes empresas” dijo, Charles Arosa, decano de la FCE.

Se resalta que este acuerdo hace parte de un ejercicio de proyección social de las dos entidades y además responde a uno de los propósitos del rector; Oscar Domínguez, quien exhortó a todos los directivos desde inicio del 2013, a generar recursos desde las unidades académicas en beneficio de las facultades y el mejoramiento de los procesos misionales de la institución.

Además de aportar a la formación de empresarios de la región, el convenio permite dar a conocer los servicios del Consultorio Empresarial y la Unidad de Negocios Empresariales de Unillanos.

Investigación de Unillanos estudiará palomas de Villavicencio para determinar presencia de enfermedad zoonótica

Durante el mes de noviembre, estudiantes y docentes investigadores de la Universidad de los Llanos, capturarán palomas en varias zonas de Villavicencio para realizar muestreos que permitan determinar la posible presencia en estas aves, de una bacteria, que podría causar inconvenientes de salud pública.

Ante la masiva proliferación de palomas (*Columba livia*) en vías públicas del casco urbano de Villavicencio, el Grupo de Investigación en Reproducción y Genética Animal (GIRGA), de la Universidad de los Llanos, con el apoyo de la Secretaría Municipal de Salud Ambiental, adelantan un estudio preliminar sobre la posible presencia de psitacosis (*Chlamydophila psittaci*) en las aves columbiformes y





psitácidos, enfermedad zoonótica que en los humanos puede llegar a causar problemas respiratorios.

La *Chlamydophila psittaci*, agente causal de la psitacosis, enfermedad que en los humanos puede llegar a causar neumonía en los seres humanos, ha sido estudiada en diversos países, por ser las palomas y los psitácidos, el grupo de reservorios con mayor porcentaje de prevalencia diagnosticada. La transmisión de la psitacosis es por vía aerógena.

Una problemática creciente de las grandes ciudades a nivel mundial, es el aumento exagerado de algunas especies animales con el consecuente riesgo de transmisión de enfermedades a la población humana. Es el caso de la *Clamidiasis* también conocida con “fiebre del loro”, debido a que estos animales fueron reconocidos inicialmente como los principales reservorios de la bacteria. La *Clamidiasis* es solo una de las más de 200 enfermedades que pueden ser adquiridas por el hombre. En la Unión Europea se reportan anualmente 320.000 casos humanos de zoonosis.

El crecimiento descontrolado de la población de palomas urbanas que se observa en vías públicas y zonas residenciales de la ciudad, hace prever ciertas condiciones epidemiológicas favorables para que la psitacosis, se presente, no sólo en las aves, sino en la población humana expuesta al contacto directo o indirecto con éstas o con aerosoles originados a partir de las secreciones o excreciones de aves infectadas.

“Dada la importancia sanitaria, se hace vital realizar un adecuado diagnóstico que permita identificar de forma temprana la presencia de la enfermedad en las aves o de los anticuerpos circulantes contra este microorganismo, por lo que se harán pruebas de laboratorio y análisis clínico en Medicina Veterinaria a las palomas”, explicó la doctora Cristina Hernández, docente y parte del equipo investigador.

Por tal motivo, los investigadores, que están siendo apoyados por la Secretaría de Salud Ambiental de Villavicencio, solicitan a la comunidad de la capital del Meta, brindar su apoyo facilitando el acceso a los sitios de anidamiento y permanencia de estas aves para realizar el muestro que permitirá determinar la presencia de esta enfermedad antes de que se genere un problema de salud.

Para evitar que personas ajenas a la investigación aprovechen la situación para cometer actos delictivos con las aves, los estudiantes y docentes que capturarán las palomas tendrán su identificación.





Conozca cifras de inversión y gestión de Unillanos a través del Boletín Estadístico

En el propósito de estar “De Cara a la Sociedad”, la Oficina de Planeación de la Universidad de los Llanos, ha dispuesto en el portal de la Institución el Boletín Estadístico 2013-1 que compila las más importantes cifras institucionales y evidencia el trabajo e inversión realizada en diferentes procesos de Unillanos.

Docencia, investigación, proyección social, bienestar institucional, talento humano y ejecuciones presupuestales del primer semestre del 2013, son los procesos que a través de estadísticas muestran el trabajo desarrollado durante ese periodo académico.

Dentro de los datos que se destacan, se encuentra el rubro destinado para descuentos socio-económicos por 324.744.100 pesos beneficiando a 1.292 estudiantes de los 6.344 matriculados en ese intervalo de tiempo y el programa de alimentos de Bienestar Institucional por un monto de 9.400.000 pesos.

Así mismo, el informe muestra el número de programas con que cuenta Unillanos, propios o en convenio con otras Instituciones de Educación Superior del país, el alcance de la investigación en cuanto a grupos reconocidos por Colciencias, los proyectos, revistas y participaciones en consejos y comités regionales y nacionales.

Las cifras también incluyen el número de docentes que hacen parte de la Universidad, en equivalencia de tiempo completo, y su nivel educativo; el personal administrativo de acuerdo al tipo de vinculación y la ejecución presupuestal con fecha de corte al 30 de junio del presente año.





Este informe es un instrumento técnico de control para autorregulación y hacer público los aportes de la Universidad al desarrollo de la región. Puede ser consultado en la página web de Unillanos <http://www.unillanos.edu.co/docus/2013-1.pdf>

